

Paroisses Catholiques du sud Est Lyonnais
Saint Priest – Mions – Saint Pierre de Chandieu – Toussieu

Synode sur la synodalité
Troisième Réunion le 28 février 2024

Nous nous sommes réunis pour réagir au premier thème de la synthèse éditée après la première session du synode ; **Synode : expérience et compréhension.**

Ce chapitre est riche de la description de l'expérience vécue par les participants lors de la session et de l'annonce de la volonté de l'Église d'étendre cette expérience à son gouvernement.

On retrouve l'ambivalence vécue lors de la première réunion :

- émerveillement de voir les cadres de l'institution se réjouir d'un dialogue fraternel, à l'écoute de l'Esprit et du peuple de Dieu et annoncer que « la perspective synodale représente l'avenir de l'Église (i) », réjouissance devant le « désir d'une Église plus proche des personnes et moins bureaucratique (b) »
- mais déception devant l'expression de « la peur de perdre le pouvoir et les privilèges qui l'accompagnent (g) » ou de la « résistance de certains diacres, prêtres ou évêques (n) »

Le groupe a été très frappé par le souci, exprimé à plusieurs reprises dans le texte, d'une mise en commun de l'expérience des Églises occidentale et orientale.

Enfin nous avons souligné, comme le fait le texte, que les mots méritent définition ; synodalité, coresponsabilité, participation, ... le diable est dans les détails et la crainte est exprimée qu'avec l'appel aux experts, tout cela n'accouche d'une souris

Anecdotiquement,

- La démarche a rappelé les chantiers qu'ouvrent des entreprises qui remettent en cause leur gouvernance pour faciliter la participation de leurs salariés ; les mêmes craintes s'y expriment alors et pour les mêmes raisons.
- Par ailleurs, si l'Église, organisation d'un milliard de personnes, partant d'une organisation fort peu participative, parvient, sous l'impulsion de l'Esprit, à réformer son fonctionnement en mode synodal, cela pourrait servir d'exemple à bien des gouvernements, y compris démocratiques.

Dans un deuxième temps, nous avons échangé sur nos expériences de synodalité :

Une petite soeur de Jésus a fait part de son expérience au coeur de l'Église d'Algérie dépouillée et pauvre mais présente à la réalité et aussi du vécu du dernier chapitre de sa congrégation, beaucoup plus synodal que les précédents.

Nous avons rappelé la forte expérience vécue en paroisse lorsqu'au début de la démarche synodale Gilles Vadon a organisé, avec l'aide d'une petite équipe, au cours des offices, le recueil de la parole de tous les paroissiens.

Et puis nous avons souligné que, dans la paroisse, la coresponsabilité se vit au quotidien dans les groupes de jeunes et d'adultes, l'action catholique et dans les services d'Église